



Fondé en 1893

DE ROUBAIX TOURCOING

Fondé en 1893

Abonnements: Lille, Roubaix, Lens, etc.

Abonnements: Nord et Départements limitrophes, etc.

Le Numéro: 5 Centimes

Publicité: Les Annonces et Réclames sont reçues...

Dimanche 2 MAI 1909

LE 1ER MAI: MANIFESTATIONS, MEETINGS, PEU D'INCIDENTS

STATUE à Robespierre

Paris verra s'ériger prochainement, sur une de ses places publiques, une statue de Maximilien Robespierre.

C'est que Robespierre demeure le plus calomnié des hommes de la Révolution et sa mémoire porte encore toute la peine, tout le poids des légendes de passion et de haine que l'histoire forgea sur son nom tant honni.

Mais l'histoire est faite de contingences que la foule ignorante ne saurait apprécier. Il faut, pour les comprendre, les juger, les approfondir, et leur rendre leur véritable valeur.

C'est un doux, un tendre, pitoyable à toutes les infortunes, sensible à toutes les détresses, à toutes les misères, à toutes les souffrances humaines.

C'est que trop souvent l'homme n'est que l'expression de son époque, le produit de son milieu, l'instrument de ce que d'aucuns appelleraient peut-être la fatalité du destin.

Elle fut d'ailleurs la vivante incarnation d'une austérité, d'une pureté de mœurs que d'autres n'ont pas égales. Maximilien, c'était « l'Incorruptible » et ce serait faire injure à sa mémoire de comparer sa vie privée à celle de Danton et des Mirabeau.

Marcel HUART. Hier & Aujourd'hui L'union à gauche

Je viens de lire dans « L'Action du Cambésis », le vaillant organe socialiste dont le citoyen Fievet est le directeur politique, le compte-rendu d'une conférence faite par le docteur Debierre, au Cateau, sous les auspices du « Cercle d'études sociales » de cette ville.

LE 1ER MAI A LILLE



LES DELEGUES OUVRIERS SE RENDENT A LA PREFECTURE

quêtes sociales. Si la rupture est bien nette et bien franche, personne ne s'en plaindra. Debierre reste en parfaite communion d'idées avec Pelletan, Ferdinand Buisson Steeg, en cherchant par un loyal accord avec les socialistes à compenser le tort que les radicaux de droite font à leur propre parti.

La Petite Bossue

Tellement singulière lui paraissait l'aventure qu'il n'en pouvait rien croire. Mais, peu à peu, il lui avait fallu se rendre à l'évidence, accepter la constatation de ce fait brutal: qu'il était aimé par une bossue.

Après avoir songé à un voyage qui durait quelques semaines, il glissa sa missive à la poste, en se disant: — Peut-être en pensant à moi, s'imaginera-t-elle que je souffre à cause d'elle, et un tendre sentiment de pitié glissera de son cœur vers moi.

ECHOS

UN SOUVENIR SUR LANLANDE Le grand astronome Lanlande dont, on vient d'inaugurer le monument à Bourg-en-Bresse, sa ville natale, provoqua en 1773, bien à son insu, une émotion considérable parmi la population parisienne.

UNE CONGRÉGATION CLERICO-MILITAIRE A LILLE

A l'« Adoration nocturne », M. l'Aumônier dirige les ébats des soldats-enfants de chœur. — Aucune mesure contre ces œuvres antirépublicaines

Dans un précédent article, nos lecteurs ont pu suivre, en spectateurs invisibles, le soldat Pompon dans sa visite de néophyte au temple clandestin, établi rue de la Barre, à Lille, par une sorte de congrégation clérico-militaire, à la gloire du Dieu des armées et du trône féodal.

L'Adoration nocturne En empanant Pompon, ses amis le mettent au courant de l'endroit où on le conduit. « Nous allons dans une maison de la rue de la Préfecture adroitement combinée pour recevoir discrètement les visiteurs.



LA MAISON DE L'ADORATION NOCTURNE

On grimpe un escalier et l'on arrive à la salle de l'Adoration Nocturne. On dirait un salon de nuit. Le long du mur des lits de camp sont rangés. Ils ont un matelas, une couverture et un oreiller sur lequel une croix est brodée. Au chevet, un livre de prières. Dans une pièce voisine voici la chapelle.

Après l'Esprit, la conquête du ventre Les cléricaux savent qu'il sied de s'attacher à tous les points de la nature humaine pour bien la vaincre. Nous venons de montrer comment ils font la conquête des consciences dans la garnison de Lille, que l'on sache aussi qu'ils ne négligent point de s'attacher à la reconnaissance des ventres.